
日時：８月８日（火） １３：３０～１５：３０  

会場：花川小学校会議室 

 

＜次第＞  

 

１ 開会の言葉 

 

２ 会長挨拶 

 

３ 校長挨拶 

 

４ 議長の選出 

 

５ 前回会議録の確認 

 

６ 熟議 

・１学期のボランティア活動、児童の様子、学校の様子 

  ・学校の抱える課題（困っていること） 

 

７ 報告 

・ボランティアとは（学校支援コーディネーター） 

 

８ 連絡事項 

    

９ 閉会の言葉 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

浜松市立花川小学校 

今後の主な学校行事予定 

 ９月３０日（土） 幼小合同運動会（自由参観 ※参観制限なし） 

１０月１８日（水） 学校公開日 家庭教育講座 

１０月２６日（木） 第３回学校運営協議会 

１１月２２日（水） 夢いっぱい発表会 

２月１６日（金） 学校公開日 懇談会 

２月２０日（火） 第４回学校運営協議会 



令和５年度 第１回 花川小学校運営協議会 会議録（要点記録） 

 

 

１ 開 催 日 時  令和５年５月２３日（火） １４時００分から１６時０８分まで 

２ 開 催 場 所  花川小学校 ２Ｆ 会議室 

３ 出 席 委 員  高倉 学、武田 則治、佐々木 聡、長谷 寿美子、名倉 招司、 

河合 郁美、田中 朋子、北村 健二、高倉 毅文 

４ 欠 席 委 員  なし 

５ オブザーバー    佐藤 拓男（北部協働センター長）、嶋田 哲也（北部協働センター） 

新田 浩一（花川町自治会長）､北村 敏治（西丘町自治会長） 

６ 学    校   白井 伸博（校長）、宮﨑 幸治（教頭）、中村 好明（ＣＳディレクター） 

７ 傍 聴 者  なし 

８ 会議録作成者  ＣＳディレクター 中村 好明 

９ 会長の選出及び副会長の指名 

  司会から、会長の選出について委員に意見を求めたところ、佐々木委員から高倉委員を会長に

推挙する旨の発言があり、全員異議なくこれを承認した。また、その後、会長に選任された高倉

委員から、武田委員を副会長に指名する旨の報告があった。 

10 会長あいさつ 

  次の３点を令和５年度の目標にしたいと思います。 

・ 学校・家庭・地域で一緒に子供を育てる必要性と共に、役割分担も大切で、その旨を整理

し、家庭・地域に発信していきたい。 

・ 運営協議会での活動を、それ以外の保護者・地域に伝えていきたい。 

・ 学校・家庭・地域で一緒になって子供を育てる活動を発信して、広く参加する人を増やす

取り組みに協力していきたい。 

11 議長の選出 

司会から、議長の選出について委員に意見を求めたところ、佐々木委員から会長を推挙する旨

の発言があり、全員異議なくこれを承認した。 

12 協 議 事 項   

（１）令和５年度学校運営に関する基本的な方針の確認について 

（２）いじめ防止等のための基本方針について 

13 会 議 記 録 

  司会の宮﨑（教頭）から、委員総数９人のうち９人の出席があり、過半数に達しているため、

会議が成立している旨の報告があった。 

 

 （１）令和５年度学校運営に関する基本的な方針の確認について 

議長の指示により、白井（校長）から、別紙資料に基づき令和５年度学校運営に関する基本的

な方針の確認について説明があり、委員からは、以下の発言があった。 

・ 学校に来る機会が多いため、先生との距離が近くなった。また、子供たちとも接すること

が増え、あいさつをよく返してくれる。学校支援活動が、親も子供も知らないつながりで

成り立っていることが分かった。読み聞かせを楽しみにしている子供もいるので、これか

らもがんばっていきたい。（田中委員） 

・ 先生と児童の距離が近い学校でいいなと思った。上の子供も中学校に入り少しずつ友達も

増えていって、グランドデザインの人とかかわる力がついたと思った。（北村委員） 

・ 安全ボランティアをしているが、児童は元気に登校している。小規模校から大規模校へ行



ったときなかなかなじめない子供がいる。子供が集まる行事をつくり、地域で子供を見守

る活動をしていきたい。（高倉毅委員） 

・ 生きる力が大切で、それを学校が中心にとらえていることがすばらしい。（長谷委員） 

・ すれ違った１年生の児童からあいさつを受けた。とてもうれしく感じた。（名倉委員） 

・ 学校支援のボランティアの広げ方を工夫していきたい。（佐々木委員） 

・ 先生の働き方改革も考えていかないといけない。（高倉毅委員） 

・ 学校にはいろいろな児童がいるので、担任以外の者もバックアップしている。ボランティ

アの方がいれば助かる。（白井（校長）） 

・ ボランティアをしていただいている方と先生方との話し合いの機会を設けたいと考えてい

る。第２回の学校運営協議会をそれに充てたいと思っている。（高倉学委員） 

・ ボランティアをやらせていただいているが、いろいろな児童がいるので、人がたくさん欲

しい時がある。特に、花壇ボランティアは若い人が欲しい。（河合委員） 

・ 先生と保護者の意見を合わせてほしい。子供は何を信じれば良いのかわからなくなってし

まう。（新田（花川町自治会長）） 

  協議の結果、全員意義なくこれを承認した。  

 

（２）いじめ防止等のための基本方針について 

議長の指示により、宮﨑（教頭）から、別紙資料に基づきいじめ防止等のための基本方針につ

いて説明があり、委員から、以下の発言があった。 

・ 元はどこから降りてきたのか。内容は市内統一か。（佐々木委員） 

・ 元は市からおりてきた。基本的な考え方は同じで、それぞれの学校にあった年間計画を作

成し、取り組んでいる。（宮﨑（教頭）） 

・ いじめの問題は、学校の基本方針に沿って、地域・家庭・学校で取り組んでいかなければ

ならないことだと思う。（高倉学委員） 

・ 学校では、定期的なアンケート・本人あるいは家庭からの相談などで早期発見をし、でき

るだけ早く対応している。子供との関係が大切になってくる。（白井（校長）） 

・ いろいろ大変な地域もあるようだ。（北村（西丘町自治会長）） 

・ いじめの問題では、縦割り活動が効果的であると聞く。また、道徳の授業（モラルの問題）

も大切になってくると思う。（佐藤（北部協働センター長））） 

  協議の結果、全員意義なくこれを承認した。 

 

14 報告 

（１） 学校支援活動について 

 司会の指示により、佐々木委員から、別紙資料に基づき学校支援活動について報告があり、委

員から、以下の発言があった。 

・ ボランティアの内容が分からないので、参加しにくい所があると思う。（名倉委員） 

・ 行う内容が分かれば参加しやすいと思う。（高倉毅委員） 

・ 読み聞かせボランティアの説明を入学式の時にしたら、興味を持ってもらえて、人数が増

えそうである。（田中委員） 

・ 行っている内容を知らせていく必要がある。（佐々木委員） 

・ 横のつながりで広げていくことも必要になってくる。（高倉学委員） 

 

 その他報告事項等 

 司会から、次回会議は、令和５年８月８日（火）午後１時３０分から２階会議室で開催する旨

の報告があった。 



コミュニティ・スクール（CS）とは 
 

① 浜松市のコミュニティ・スクールの理念・目的 

・児童生徒及び地域の現状並びに学校の課題を捉え、特色ある学校づくりを

推進するとともに、未来創造への人づくり及び市民協働による人づくりに資

することを理念とする。 

・保護者及び地域住民等の対象学校の運営への参画を推進し、もって当該運

営の改善及び児童生徒の教育活動の充実を図ることを目的とする。 

② コミュニティ・スクールとは？ 

・学校運営協議会を設置している学校のことである。 

③ 学校運営協議会は次に掲げる事項について協議を行う。 

・対象学校の運営に関すること。 

・対象学校の運営への必要な支援に関すること。 

・児童生徒の健全育成に関すること。 

④ 学校運営協議会の機能は？ 

校長が作成した学校運営の基本方針を承認する。 

「承認」するとは、掲げた目標の実現」に向けて、学校と責任を分かち合う。 

一緒にやりましょう！ 



⑤ 浜松市のコミュニティ・スクールの特徴 

１． 学校支援コーディネーターの配置 

２． CS ディレクターの配置 ※原則、校務アシスタント 

３． はままつ人づくりネットワークセンターの設置 

⑥ 学校運営協議会の構成等 

１． 委員１０人以内で組織する。 

２． 委員には、地域住民・保護者・対象学校の運営に資する活動を行う者 

をそれぞれ一人以上置く。 

３． 委員は職務上知り得た秘密を漏らしてはならない。 

                        

ボランティアとは、 

１．今、自分ができる事を⇒できる範囲で、協力する⇒あくまで自己責任、絶対

に上から目線にならない。やってあげたは、ダメ！ 

旗振り指導 

１．子どもを安全に渡らせることだけでなく、旗振りの機会を通じ、子どもに交

通指導をするためのものです。 

２．３つの安全を考えましょう ①自分 ②子ども ③車 

３．見守り隊がいると子どもたちの安全の確保になる。 



第２回学校運営協議会資料（Ｒ５.８.８） 

花川小学校の抱える課題と改善策について 

 
 
 
○ 困り感を持った児童への対応 
 ・発達支援充実のための非常勤講師、スクールヘルパー 
 ・学習支援ボランティアの活用 
〇 家庭の事情で登校できない児童への対応 
・チームで対応。 
・スクールカウンセラー（ＳＣ）やスクールソーシャルワーカー（ＳＳＷ）、 
関係機関（医療や社会福祉課、シグナル、保健師、児童相談所等）との連携 
 

 

 

 

○ 学区に居住の５歳児（令和６年度就学）は現在 15人（花川町８人、西丘町７人） 
※今後、特認校での入学者も考えられる。 

◎ 就学相談会（学校説明会）を２学期に実施予定。 
⇒日時の設定をどうするか・・・多くの方に参加してもらいたい 

○ 学校紹介のポスターを作成→北部協働センターや商業施設等に掲示を依頼 
〇 学校紹介、花川小の魅力のポスターをホームページに公開 

 

 

 
 
○ 学校だよりの発行、学校ホームページ（ブログを毎日更新 教育活動の紹介） 
           ブログの閲覧者数 平均 30～40（実家庭 40） 
○ 学校公開日の実施（４月、10月）  
○ 学校行事への保護者、地域の方の参観 
○ 新聞記事への掲載 
 
 
 

 

【課題３】 地域の方など、より多くの方に花川小学校のよさ（取組）をもっと知って 

もらいたい。 

【課題２】 児童数の確保。地域の子は、地域の学校に入学してもらいたい。 

      ※令和５年度は、1３名（特認校３名）が入学。現在全校児童５３名。 

【課題１】 個々の教育的ニーズが多様化し、担任の負担が増えている。 

【その他の課題】 

１ 西丘の見守り隊…今後、西丘町からの新入学児童に安全の保障を 

※現在 2人のうち 1人は、朝母親と登校。放課後は時々担任が付き添って帰る。 

  

２ 運動場の草取り…できるだけ、いい環境で子供たちを過ごさせたい 

①夏休み明け、②運動会前には整備をしたい 

 ○ 暑さのこともあって難しい。 

 

3 校庭の樹木の剪定…子供に危険がないようにしたい。 

 ○ 用務員が計画的に整備しているが、樹木が多すぎて手が回らない。 



4 5 6 7 8 9 10 11 12 1 2 3

草取り・水やり 4月28日 5月26日 - 7月14日 8月25日 9月22日 10月27日 11月24日
12/20(水)

14:00-15:30
1/24(水)

14:00-15:30
2/21(水)

14:00-15:30
3月22日

花植えを子供たちと
一緒にやります

6/16(金)
13:05-
13:20

10/20(金)
13:05-
13:20

4/6(木)一学期始業式、4/7(金)入学式 12/22(金)二学期終業式、1/9(火)三学期始業式

7/25(火)一学期終業式、9/1(金)二学期始業式 3/18(月)卒業式、3/19(火)三学期終業式

5/21(日)10:00-12:00

溝の掃除と土入れ&草取り 9/15（金）18:30-19:30

ダストカーマ散布 12/8（金）18:30-19:30

幼小合同運動会 9/30(土 )8:00-11:30

夢いっぱい発表会 11/22(水) 9:00～11:00

持久走記録会 12/19(火) 9:10-10:10　小学校グランドにて

6/14(水) 14:30-15:30　情報モラル 青少年育成センター

10/18(水) 14:30-15:30　ステンドグラス作り：辻村ひろこ先生

親子レクレーション
全児童とその家族
　　9:00-10:30

5/21(日)9:00-10:30 親子でLet's Dancing：常葉大学

はつらつ交流活動
開成中健全育成会

児童とその家族
  9:30-11:00

7/23(日) 9:30-11:00 ペットボトルでキラキラモヂールを作ろう

7/4(火)体験しよう-196℃の世界：丸協酸素商会

10/3(火)マジック教室：浜松マジッククラブ

花川小学校ボランティア活動予定と実績（令和５年度）

令和5年7月31日

活動内容 令和４度実績
令和５年度予定

図書（読み聞かせ、読書週間、本の修繕）
隔週金曜日に実施

13:40～13:55
13:30集合

花壇

毎月第4金曜日
9:00～10:30

6/10：花植え、
10/21：球根植え

安全ボランティア
登校の子供たちの安全を見守る

長年継続１名

５名

プール掃除
5/23(月)

14:00～16:00

グランド整備

9/19（金）
18:30-19:30

12/9（金）
18:30-19:00

学校行事支援

10/1(土)
8:00～11:30

11/26(土)
9:00～11:00

12/14(水)
9:10～10:10

４・５・６年生全員：総勢１７名 ②7/5(火)消しゴムハンコ：藤井美枝先生

家庭教育講座
全児童とその家族
　　14:30-15:30

6/16(木)
元気な体を作るコツ

10/19(水)
フラワーデザイン

5/15(日)
スポーツ講座

-

10:40～12:20　の100分間
③10/4(火)めざせアスリート：常葉大学井口
睦仁講師と学生

④2/7(火)バルーンアート：吉田葉津美先生 1/30(火)パン粘土で置物づくり：杉村典代先生

1.学校支援ボランティア／令和5年度ボランティア活動計画と実施

学習ボランティア

クラブ活動
①  6/7(火)県産花きを使ったフラワーアレン
ジメント：花徳 池谷友伯氏

 5/30(火)目指せアスリート長距離：スズキアスリートクラブ

子供たちと花植えをする
子供たちと球根植えをする

「学習ボランティア」を順次作成

隔週金曜日に継続して読み聞かせ実施して行きます。新しいメンバー募集中‼

グランド整備の日程：従来通り夕方実施

令和５年度からは、5/21(日)のクリーンウォーク＆親子レクと同じ日に実施、
時間は花川町草刈りデーと重なる為、１０時からとする

西丘町から通学児童の安全ボランティアを大募集
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